



**BANCO CENTRAL DE BOLIVIA**  
ESTADO PLURINACIONAL DE BOLIVIA

**Nota de Prensa**  
**NP 08/2015**  
**25 de febrero de 2016**

**BANCO CENTRAL DE BOLIVIA FINANCIÓ DOS CONTRATOS DE LÍNEAS DE TRANSMISIÓN ELÉCTRICA CON ENDE**

El Banco central de Bolivia (BCB), firmó dos contratos de crédito con la Empresa Nacional de Electricidad (ENDE) para financiar los proyectos de transmisión de electricidad “Línea de Transmisión La Bélgica-Los Troncos” y la “Línea de Transmisión Warnes-Las Brechas”.

En la suscripción de los contratos participaron el Ministro de Hidrocarburos y Energía, Luis Alberto Sánchez, el Presidente del BCB, Marcelo Zabalaga y el Presidente de ENDE Corporación, Eduardo Paz.

Esta firma se realizó en el marco de lo dispuesto en el artículo 19 de la Ley N° 614 del Presupuesto General del Estado (PGE) gestión 2015.

En ese contexto, el BCB autorizó, mediante Resoluciones de Directorio 188/2015 y 189/2015, otorgar los créditos a ENDE para financiar la “Línea de Transmisión La Bélgica-Los Troncos” por un monto de Bs315.553.226 y la “Línea de Transmisión Warnes-Las Brechas” por de Bs447.537.789, ambos créditos fueron otorgados a 30 años plazo, con cinco años de gracia de capital y una tasa de interés de 1.31% y son garantizados con Bonos del Tesoro No Negociables.

En el acto, el Presidente del BCB señaló que los contratos firmados forman parte de la cartera de créditos que otorga el Ente Emisor a las empresas estatales con el objetivo contribuir al proceso de industrialización y diversificar la economía del país.

“Desde el año 2010 el BCB está otorgando créditos a las empresas estatales que son Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), Corporación Minera de Bolivia (COMIBOL), Empresa Azucarera San Buenaventura (EASBA), la Empresa Boliviana de Industrialización de Hidrocarburos (EBIH) y la Empresa Nacional de Electricidad (ENDE); esta firma va a facilitar que ENDE tenga mayor capacidad de transmisión de energía eléctrica y sobre todo equiparse para las exportaciones futuras de energía”, remarcó Zabalaga.

Por su parte, el Presidente de ENDE, destacó “que estos proyectos permitirán convertir a Bolivia en el corazón energético de Sudamérica con el fin de alcanzar las metas establecidas en el Plan Nacional de Desarrollo Económico y Social”.

Finalmente, el Ministro de Hidrocarburos sostuvo que “son otros tiempos, ahora nos presta un Banco boliviano para financiar proyectos estratégicos muy importantes y no

necesitamos recurrir al exterior, con el único fin que ha delineado el Presidente Evo Morales de consolidarnos como corazón energético de Sudamérica”, expresó Sánchez, durante el acto de firma en instalaciones del BCB.

### **Datos Técnicos**

El Ministro de Hidrocarburos, informó que la línea de transmisión Warnes-Las Brechas dará mayor confiabilidad al suministro del servicio eléctrico, y aprovechará la potencia de la Central Eólica El Dorado, del proyecto Rositas, La Pesca y otros de la Cuenca del Río Grande.

Este proyecto comprende una línea de transmisión en 230 kV, con una longitud de 118 km, cuyo trazo recorrerá desde la subestación Warnes 230 kV en el norte de la ciudad de Santa Cruz hasta la subestación Las Brechas, ubicada al Sur de esta ciudad, formando un medio anillo que pasará por el Este, con una capacidad de transporte mayor a 400 Megavatios (MW).

Mientras que la línea de transmisión La Bélgica-Los Troncos atraviesa las poblaciones La Bélgica, Colpa Bélgica, Warnes, Okinawa Uno, San Julián, hasta el sector de Los Troncos, con una longitud aproximada de 95 km.

Ambos proyectos darán seguridad en el suministro de energía eléctrica a Santa Cruz y sus poblaciones intermedias, sostienen los datos de ENDE.



*El Presidente del BCB, Marcelo Zabalaga; el Ministro de Hidrocarburos y Energía, Luis Alberto Sánchez y el Presidente de ENDE Corporación, Eduardo Paz, suscribieron contratos de crédito*

**BANCO CENTRAL DE BOLIVIA**